
QUARTA-FEIRA, 23 DE ABRIL DE 2025 • ANO XXXII • EDIÇÃO Nº 4004

Página 5Página 5

Página 3

Página 2 Página 6

Censo do IBGE mostra que Curitiba é
a capital com vias mais arborizadas

do Sul e Sudeste do Brasil
JOSÉ FERNANDO OGURA/SECOM

"Lançamos no início do ano o programa Meio Milhão de Árvores pra Curitiba, que tem a
meta de plantar 500 mil novas árvores nos próximos quatro anos", disse Eduardo Pimentel

Estado vai distribuir 1.200 novos
abrigos para pontos de ônibus

em 30 cidades paranaenses
CAMILA TONET/VICE-GOVERNADORIA

Segundo Piana, a iniciativa busca dar mais conforto e segurança a uma parcela
relevante da população paranaense que depende diariamente do transporte

coletivo para trabalhar, estudar e ter acesso a diversos tipos de serviços

Começa em Pinhais a maior feira
do setor supermercadista do Paraná

Além de proporcionar
encontros entre

empresários do setor,
a ExpoApras pretende

levar conhecimento
aos associados, por
meio de workshops,
oficinas e palestras
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Proposição de Curi atualiza lei que
concede Título de Utilidade Pública no Paraná
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O"Essa ampliação
fortalece as

organizações e garante
maior reconhecimento

e apoio institucional
para que possam

reforçar suas ações
em benefício

da coletividade",
conclui Curi

DIVULGAÇÃO

Rio Branco do Sul

Unidade de Saúde da Família é
inaugurada no Jardim Paraíso

A obra, fruto da união entre a Prefeitura de Rio Branco do Sul
e o Governo do Estado, representa um salto na qualidade

da assistência à saúde pública do município
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Expediente

Mostra com obras de artistas com TEA fica
na Câmara de Curitiba até dia 4 de maio

RODRIGO FONSECA/CMC

Como os artistas com o transtorno do espectro autista (TEA)
enxergam o autismo? Essa é a proposta da exposição itinerante
"A(u)rtistas - O Autismo por Artistas Autistas", que desembar-
cou, nesta terça-feira (22), na Câmara Municipal de Curitiba (CMC).
A mostra inédita, organizada pela Gibiteca de Curitiba, pode ser
visitada até o dia 4 de maio. Com entrada gratuita, a atividade faz
parte das ações do Abril Azul, mês de conscientização sobre o
autismo. A mostra está instalada na portaria do anexo 2 da CMC,
com entrada pela avenida Visconde de Guarapuava, esquina com
a rua Lourenço Pinto. As obras são assinadas por artistas de
diferentes graus de suporte de TEA, de diversos estados brasilei-
ros. Desde o seu lançamento, no Abril Azul de 2022, a Câmara
de Curitiba é o 15º lugar a receber a exposição. Presidente da
Comissão de Acessibilidade e Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia, o vereador Pier Petruzziello (PP) foi quem intermediou a
ação. Nesta quarta, durante a sessão plenária, ele agradeceu ao
presidente Tico Kuzma (PSD) e à Mesa Diretora por terem aber-
to as portas da instituição à mostra da Gibiteca de Curitiba.
Autor de leis voltadas à temática, o parlamentar destaca o prota-
gonismo da pessoa com TEA.

Curitiba registra queda no número
de pessoas em situação de rua
Durante pronunciamento no pequeno expediente, Renan

Ceschin (Pode) ressaltou dados do CADÚnico que mostram que
Curitiba foi a única capital do Brasil que conseguiu reduzir o
número de pessoas em situação de rua nos primeiros meses de
2025. Os números foram divulgados pelo "Observatório Brasilei-
ro de Políticas Públicas com a População em Situação de Rua",
da Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), no dia 14 de
abril. "A redução é pequena, mas isso mostra, de fato, os efeitos
da Operação Centro Seguro", avaliou o vereador.

Sugestões para praças e parquinhos infantis
Marcos Vieira (PDT) discursou na tribuna para apresentar

sugestões ao Executivo visando melhorar a manutenção dos es-
paços públicos de Curitiba, especialmente nas regiões descentra-
lizadas. "Quando nós temos uma praça que não está bem cuida-
da, temos o afastamento das pessoas de bem desses espaços",
justificou. O vereador comentou sobre as iniciativas acerca da
criação de cargos de zeladoria nas regionais de Curitiba voltados
para a manutenção desses ambientes e da coleta semanal de
resíduos nos parques e praças da cidade. Segundo Vieira, as su-
gestões já foram apresentados ao prefeito Eduardo Pimentel (PSD)
e à Secretaria Municipal do Meio Ambiente (SMMA), que se mani-
festaram a favor das propostas. Além disso, o parlamentar falou
do pedido de informações oficiais sobre a criação e a manuten-
ção de parquinhos infantis.

23 de Abril
Dia Mundial do Escoteiro; Dia do Serralheiro; Dia Nacional

da Educação de Surdos; Dia Nacional do Choro; Dia da Língua
Inglesa; Dia da Língua Espanhola; Dia de São Jorge.

omeçou a tramitar nes-
ta terça-feira (22), na
Assembleia Legislativa

do Paraná, um projeto de lei de
autoria do presidente da Casa,
deputado Alexandre Curi (PSD),
que altera a Lei nº 17.826/13 -
norma que trata da concessão e
manutenção do Título de Utili-
dade Pública para Organizações
da Sociedade Civil (OSCs) no Es-
tado. A proposta amplia a lista
de atividades passíveis de rece-
ber a indicação legislativa e per-
mite a remuneração de dirigen-
tes que exerçam funções exe-
cutivas em entidades sem fins
lucrativos. Na justificativa do
projeto, Curi sustenta que a
medida está em conformidade
com as Leis Federais nº 9.790/
99 e nº 13.019/14. A legislação
nacional reconhece a necessida-
de de profissionalizar a gestão de
organizações sociais, especial-
mente diante do aumento das
exigências para a celebração de
parcerias com o Poder Público.
"A profissionalização fortalece a
transparência e a eficiência na
execução de projetos de inte-
resse social, sem comprometer
sua finalidade beneficente", afir-
ma o deputado. Segundo Curi, a
proposta apresentada confere
maior segurança jurídica às enti-
dades que atuam no Paraná, per-
mitindo que executivos qualifi-
cados possam se dedicar integral-
mente à gestão das instituições.
"O aprimoramento da gover-
nança das OSCs contribuirá para
a continuidade e a qualidade dos
serviços prestados à sociedade,
justificando a necessidade e a
importância da aprovação desta
iniciativa", enfatiza o presidente
da Assembleia Legislativa.

REMUNERAÇÃO
O projeto de lei destaca que

a legislação federal já estabelece

Proposição de Curi atualiza lei que concede
Título de Utilidade Pública no Paraná
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"Essa ampliação fortalece as organizações e garante
maior reconhecimento e apoio institucional para que possam

reforçar suas ações em benefício da coletividade", conclui Curi

critérios e limites para a remu-
neração de gestores de organi-
zações do terceiro setor que
desempenham funções de inte-
resse público. "A legislação asse-
gura que os valores sejam com-
patíveis com os praticados no
mercado e devidamente regula-
mentados, de modo a preservar
o caráter sem fins lucrativos das
instituições", explica Curi.

A proposição também amplia
o rol de finalidades reconheci-
das para a concessão do Título
de Utilidade Pública no Paraná,
incluindo atividades essenciais ao
desenvolvimento social e à pro-
moção dos direitos fundamen-
tais. "Essa ampliação fortalece as
organizações e garante maior
reconhecimento e apoio institu-
cional para que possam reforçar
suas ações em benefício da co-
letividade", conclui o deputado.

FINALIDADES
A proposta de atualização da

lei estabelece que, para receber
ou manter o Título de Utilidade
Pública no Paraná, as organiza-
ções devem atuar em ao menos
uma das seguintes finalidades: as-

sistência social; educação; cultu-
ra; saúde; pesquisa científica; es-
porte; proteção ao meio ambi-
ente; proteção animal; seguran-
ça alimentar e nutricional; defe-
sa, preservação e conservação
do meio ambiente, bem como
promoção do desenvolvimento
sustentável; voluntariado; desen-
volvimento econômico e social,
bem como combate à pobreza;
experimentação, não lucrativa,
de novos modelos socioeconô-
micos e sistemas alternativos de
produção, comércio, emprego e
crédito; promoção dos direitos
estabelecidos, efetivação de no-
vos direitos e assessoria jurídica
gratuita de interesse suplemen-
tar; ética, paz, cidadania, direitos
humanos, democracia e outros
valores universais; estudo, pes-
quisa, desenvolvimento de tec-
nologias alternativas, inovação,
produção e divulgação de infor-
mações e conhecimentos técni-
cos e científicos; estudos e pes-
quisas para o desenvolvimento,
a disponibilização e a implemen-
tação de tecnologias voltadas à
mobilidade de pessoas, por qual-
quer meio de transporte.
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42.ª Feira e Conven-
ção Paranaense de Su-
permercados (ExpoA-

pras) teve início nesta terça-
feira (22) com a ocupação re-
corde de 100% do pavilhão
Expotrade Pinhais. Com a pre-
sença de cerca de 450 forne-
cedores de todo o Brasil e da
Argentina, a expectativa é que
o volume de negócios gerados
na feira chegue a R$ 1 bilhão,
cerca de 20% a mais do que em
2024.

Um dos destaques da Ex-
poApras é a delegação da Con-
federação Argentina da Média
Empresa (Came). Em um dos
maiores estandes da feira, com
430 metros quadrados, estão
cerca de 80 expositores de 13
estados argentinos.

"A importância para estar-
mos aqui é superlativa, porque
as pequenas empresas que
nós representamos têm a
possibil idade de vir aqui e
mostrar seus produtos e fazer
negócios. A ExpoApras tem o
tamanho ideal para as empre-
sas do nosso país", afirmou o
presidente da Came, Ricardo
Diab. Dos 80 expositores ar-

Começa em Pinhais a maior feira
do setor supermercadista do Paraná

Na sua 42.ª edição, ExpoApras tem ocupação total do pavilhão do Expotrade
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Piraquara

Além de proporcionar encontros entre empresários do setor, a ExpoApras pretende
levar conhecimento aos associados, por meio de workshops, oficinas e palestras

cia artificial (IA). O atleta Arthur
Antunes Coimbra, o Zico, pro-
feriu na tarde de terça-feira a
palestra magna "O papel do lí-
der: desafios e oportunida-
des".

Também fazem parte da pro-
gramação apresentações da
médica psiquiatra Ana Bea-
triz Barbosa, o empresário Cai-
to Maia, a influenciadora Karol
Babadeira e o professor Juan
Pablo Boeira, especialista em IA.

Presente na solenidade de
abertura, a prefeita Rosa Maria
destacou a satisfação do muni-
cípio de Pinhais em abrigar mais
uma vez a ExpoApras e dese-
jou sucesso aos organizadores
para que o objetivo de volume
de negócios seja atingido.

"Tenho certeza de que isso
vai acontecer, pois é muito mais
do que uma feira de negócios,
mas é uma feira de troca de ex-
periências. Desejo muito suces-
so para vocês, muita troca, que
muitos paradigmas sejam que-
brados, a fim de que a ExpoA-
pras seja realmente um marco
de inovação, um marco de cri-
atividade, um marco de grandes
possibilidades", afirmou.

gentinos, metade está em Pi-
nhais pela primeira vez. É o caso
da indústria de alfajor Milagros
del Cielo. "É a primeira vez que
viemos, estamos muito emoci-
onadas com o alcance da feira.
Temos fábrica há 25 anos em
Mar del Plata, na província de
Buenos Aires", afirmou a em-

presária Fabiana Milagros. Ela
estava acompanhada da sobri-
nha, Micaela Badie, que se for-
mou há pouco em Comércio
Exterior. "É a nossa primeira
experiência em exportação e
é muito bom poder trazer nos-
so produto ao Brasil", acrescen-
tou.

No próximo sábado, dia
26 de abril, a Prefeitura de
Piraquara, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, pro-
move um dia especial de
ações em apoio ao Abril Azul,
mês de Conscientização so-
bre o Autismo. A programa-
ção será voltada aos cuidados
com a saúde e bem-estar das
pessoas neurodivergentes,
com atividades realizadas si-
multaneamente no Parque
das Águas e em todas as Uni-
dades de Saúde do Municí-
pio.

DIA DO BRINCAR
Com o objetivo de pro-

porcionar momentos de la-
zer e integração, durante a
tarde, as equipes da Secreta-
ria de Saúde e da Secretaria

Prefeitura promove ações em prol
do Abril Azul no próximo sábado
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A programação será voltada aos cuidados com
a saúde e bem-estar das pessoas neurodivergentes

de Esporte, Lazer e Juventude
promoverão atividades lúdicas,
brincadeiras e um circuito com
dinâmicas psicomotoras volta-
das às crianças neurodivergen-
tes e suas famílias.

O evento contará ainda
com piscina de bolinhas, pipo-
ca e algodão-doce para todos
os participantes. Durante o
encontro, a Polícia Militar rea-
lizará uma ação educativa com
orientações sobre as neurodi-
vergências.
LOCAL: Parque das Águas
ENDEREÇO: Rua Barão do
Cerro Azul, 265
HORÁRIO: 13h30 às 16h30

DIA D - ABRIL AZUL
Paralelamente, todas as Uni-

dades de Saúde de Piraquara
estarão com uma programação

especial durante todo o dia,
com foco na promoção da
saúde e atenção ao público
neurodivergente:
- Vacinação para todas as fai-

xas etárias (conforme ca-
lendário nacional);

- Solicitação de mamografia;
- Exames preventivos;
- Atendimento médico e

odontológico para pesso-
as neurodivergentes (me-
diante agendamento pré-
vio);

- Palestras e orientações so-
bre o Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA), com
foco em Educação em
Saúde.

LOCAL: Todas as Unidades
de Saúde do Município
HORÁRIO: Das 8h às
16h45.

TROCA DE EXPERIÊNCIAS
Além de proporcionar en-

contros entre empresários do
setor, a ExpoApras pretende
levar conhecimento aos asso-
ciados, por meio de workshops,
oficinas e palestras. Em 2025,
um dos temas norteadores do
encontro é o uso da inteligên-
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rinta municípios parana-
enses vão receber 1.200
novos abrigos de pontos

de ônibus adquiridos pelo Gover-
no do Estado por meio da Agên-
cia de Assuntos Metropolitanos do
Paraná (Amep). O anúncio foi fei-
to nesta terça-feira (22) pelo go-
vernador em exercício Darci Pia-
na e envolve investimentos de R$
7,4 milhões do orçamento estadu-
al e de outros R$ 3,1 milhões de
emendas indicadas por deputados
estaduais.

Segundo Piana, a iniciativa bus-
ca dar mais conforto e segurança
a uma parcela relevante da popu-
lação paranaense que depende di-
ariamente do transporte coletivo
para trabalhar, estudar e ter aces-
so a diversos tipos de serviços.
"Esses equipamentos vão atender
os moradores das regiões metro-
politanas de todo o Paraná, que
terão a partir de agora espaços
mais adequados para aguardar o
ônibus, onde estarão protegidos da
chuva, do vento e do calor, o que
também significa mais saúde à po-
pulação", afirmou.

A entrega dos novos abrigos
aos municípios será iniciada pela
Amep em maio e seguirá um cro-

Estado vai distribuir 1.200 novos abrigos para
pontos de ônibus em 30 cidades paranaenses

Iniciativa coordenada pela Amep visa dar mais conforto e segurança aos usuários do transporte coletivo de todas as regiões do Paraná.
Investimento na primeira etapa do projeto supera R$ 10 milhões e já há outros R$ 20 milhões reservados para novas aquisições
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Segundo Piana, a iniciativa busca dar mais conforto e segurança a uma parcela
relevante da população paranaense que depende diariamente do transporte
coletivo para trabalhar, estudar e ter acesso a diversos tipos de serviços

nograma previamente definido
com os representantes das prefei-
turas, que serão responsáveis pela
instalação das estruturas modula-
res. De acordo com o presidente
da Amep, Gilson Santos, a estraté-
gia foi definida com base em um
mapeamento sobre a atual situa-
ção das estruturas paradas de ôni-
bus existentes nas cidades. "Temos
o mapeamento por onde circulam
os ônibus do transporte coletivo e
a instalação começará naqueles

locais onde os pontos de parada
não possuem nenhum tipo de es-
trutura para abrigo dos usuários.
Na sequência, serão substituídos
os abrigos que são muito antigos
ou estão em situação precária", es-
clareceu o presidente da Amep.

Esta é apenas a primeira etapa
do projeto, que tem como objeti-
vo garantir mais conforto e segu-
rança aos usuários do transporte
coletivo metropolitano do Paraná.
Para a segunda fase, o Governo do

Estado já reservou outros R$ 20
milhões para a aquisição de apro-
ximadamente 2 mil abrigos a ou-
tros municípios, conforme infor-
mou o secretário estadual das Ci-
dades, Guto Silva. "Melhorar as
condições do transporte coletivo
tem reflexo direto na qualidade de
vida de quem depende desse ser-
viço, por isso iniciamos com estes
1.200 abrigos, mas a ideia é ampli-
ar esse projeto para todos os mu-
nicípios que fazem parte das regi-
ões metropolitanas do Paraná, ga-
rantindo que todos os pontos de
ônibus tenham um espaço adequa-
do para os usuários", declarou Sil-
va.

CIDADES ATENDIDAS
A maior parte dos municípios

beneficiados na primeira etapa são
da Região Metropolitana de Curi-
tiba (RMC): Agudos do Sul, Almi-
rante Tamandaré, Balsa Nova, Bo-
caiúva do Sul, Campo do Tenente,
Campo Magro, Colombo, Doutor
Ulysses, Fazenda Rio Grande, Ita-
peruçu, Lapa, Mandirituba, Piên,
Quitandinha, Rio Branco do Sul,
São José dos Pinhais, Tijucas do Sul.

Também fazem parte da lista
Londrina, Primeiro de Maio e Ro-

lândia, que integram a Região Me-
tropolitana de Londrina; Iguaraçu,
Marialva e Paiçandu, da Região
Metropolitana de Maringá; e os
municípios de Corbélia, Guarapu-
ava, Santa Lúcia, Saudade do Igua-
çu, Paraíso do Norte, Quedas do
Iguaçu e Rio Branco do Ivaí. "Este
é um projeto que já contemplava
a RMC, mas que pela primeira vez
a Amep conseguiu ampliar para
atender também cidades das regi-
ões metropolitanas de Londrina e
Maringá, além de outras indicadas
pelos deputados estaduais via
emendas, o que garante que os
abrigos cheguem a municípios de
todas as regiões do Paraná", pon-
tuou Santos. Para o prefeito de
Campo Magro, Rilton Boza, que
participou do anúncio, a instala-
ção dos abrigos nos pontos de ôni-
bus atende a uma grande deman-
da da população. "É um equipa-
mento de suma importância para
aquelas pessoas que vão diaria-
mente para o trabalho, mas tam-
bém para os jovens estudantes, que
terão mais segurança, conforto e
qualidade de vida não apenas em
Campo Magro, mas em toda a
grande Curitiba, já que o transpor-
te coletivo é integrado", disse.

Censo do IBGE mostra que Curitiba é a capital com
vias mais arborizadas do Sul e Sudeste do Brasil

O cuidado com a arboriza-
ção viária e o constante plantio
de novas árvores feito pela Pre-
feitura deixou Curitiba como a
capital com ruas mais arboriza-
das do Sul e do Sudeste do Bra-
sil. A informação foi comprova-
da pelo Censo Demográfico
2022: Características Urbanísti-
cas do Entorno dos Domicílios,
que foi divulgado na última quin-
ta-feira (17) pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística
(IBGE).

Entre todas as capitais do
país, Curitiba ficou na quarta po-
sição. A média nacional de ruas
que possuem pelo menos uma
árvore por rua é de 66%. Em
Curitiba, esse índice é de 85,2%
das vias. Campo Grande (MS),
Goiânia (GO) e Palmas (TO)
aparecem no topo do ranking,
segundo o Censo do IBGE. O
prefeito Eduardo Pimentel disse

que a pesquisa nacional mostra que
Curitiba está no caminho certo e
que o cuidado com o meio ambi-
ente sempre será prioridade na
capital. "Lançamos no início do ano
o programa Meio Milhão de Árvo-

res pra Curitiba, que tem a meta
de plantar 500 mil novas árvores
nos próximos quatro anos. Desde
janeiro, já plantamos 53 mil novas
árvores na cidade", disse Eduardo
Pimentel. Com 52 parques, Curiti-

ba também tem uma das maiores
áreas verdes por habitante do Bra-
sil. Nos últimos oito anos, a capital
paranaense aumentou a área ver-
de por habitante de 62 metros
quadrados para 68 metros quadra-
dos. A recomendação da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU)
para áreas verdes urbanas é de um
mínimo de 12 metros quadrados
de área verde por habitante.

A ampliação da arborização em
Curitiba faz parte das estratégias
de adaptação e mitigação às mu-
danças climáticas, da melhora da
drenagem, da redução do efeito de
ilhas urbanas de calor e proteção
dos rios.

PESQUISA NACIONAL
De acordo com o Censo De-

mográfico 2022: Características
Urbanísticas do Entorno dos Do-
micílios, em relação à arborização,
58,7 milhões de pessoas (33,7%)

do Brasil moram em vias sem ar-
borização, enquanto 114,9 mi-
lhões (66%) vivem em vias com
presença de árvores, sendo que
55,8 milhões (32,1%) estão em
vias com cinco árvores ou mais.

BENEFÍCIOS DAS ÁRVORES
NAS CIDADES
- Auxiliam na purificação e

umidade do ar, com a redu-
ção da poluição.

- Ajudam a controlar a tempe-
ratura urbana.

- Funcionam como barreira
para amenizar os ruídos nas
vias públicas.

- Atuam na manutenção da
umidade relativa do ar em ní-
vel adequado.

- Causam bem-estar psicológi-
co e físico.

- Servem de abrigo e de alimen-
tação para a fauna silvestre
urbana.
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"Lançamos no início do ano o programa Meio Milhão
de Árvores pra Curitiba, que tem a meta de plantar 500 mil novas

árvores nos próximos quatro anos", disse Eduardo Pimentel

MON promove laboratório
sobre esculturas para o

público maior de 60 anos
Em abril, o programa Arte para Maiores (APM),

do Museu Oscar Niemeyer (MON), destinado ao
público maior de 60 anos, propõe um encontro
especial: um laboratório artístico de esculturas. Atividade será realizada no
dia 24, das 14h às 17h, no Espaço de Oficinas, localizado no subsolo do Museu.
Para participar é necessária a inscrição antecipada pelo site do museu.
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iniciativa do projeto de
lei da deputada estadu-
al Marli Paulino foi des-

taque e integra a Agenda Legis-
lativa da Indústria do Estado do
Paraná 2025.

A Federação das Indústrias
(Fiep) lançou, nesta terça-feira
(15), a publicação que neste
ano, chega a sua 19ª edição e
apresenta o posicionamento da
entidade sobre 23 projetos de
lei em tramitação na Assembleia
Legislativa que têm impacto
sobre o setor industrial para-
naense.

A proposta 327/2024 da
deputada Marli está descrita na
página 47, com o título Defesa
do contribuinte. O projeto ofe-
rece a possibilidade de apro-
veitar os créditos de ICMS no
Refis que o Estado venha a im-
plantar. "Propusemos a regula-
mentação por meio de uma
compensação entre créditos
do Imposto sobre Circulação
de Mercadorias e Serviços
(ICMS) que o Estado tem a

Projeto de lei da Deputada Marli Paulino
compõe a Agenda Legislativa 2025 da FIEP
Proposta visa facilitar a vida das empresas que podem aproveitar créditos de ICMS no Refis
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"Propomos esta operação para que as empresas possam
ter mais fôlego, investir e gerar mais empregos, fazendo crescer

a economia", afirma Marli Paulino, autora do projeto de lei

que pertence à empresa cre-
dora.

"No dia a dia como prefeita
de Pinhais, recebia diversas
demandas acerca das questões
financeiras e administrativas das
empresas. Propomos esta ope-
ração para que as empresas
possam ter mais fôlego, inves-
tir e gerar mais empregos, fa-
zendo crescer a economia. É
mais importante que este re-
curso fique à disposição de
quem produz", afirma Marli Pau-
lino, autora do projeto de lei.

ALTERAÇÃO
O projeto de lei proposto

visa alterar a lei 20.946/21, para
que as empresas possam qui-
tar, parcial ou integralmente,
mediante a compensação com
créd i tos  acumulados  de
ICMS, cuja habilitação no Sis-
tema de Controle da Transfe-
rência e Utilização de Créditos
Acumulados - Siscred, tenha
sido deferida. Segunda a inicia-
tiva da deputada Marli, um dos

maiores entraves do ICMS é
que em determinadas opera-
ções ocorre o acúmulo de cré-
ditos, e esta cumulatividade
tem por consequência o re-
presamento do capital de
giro das empresas em crédi-
tos de ICMS, os quais, muitas
vezes, permanecem contabiliza-
dos sem a possibilidade de uti-
lização.

"E isso leva, até mesmo, que
muitas empresas encerrem as
suas atividades por falta de ca-
pital de giro, gerando desem-
prego e diminuição da arreca-
dação estadual. Por isso, nosso
objetivo é permitir que quan-
do da implantação de progra-
mas de pagamento incentivado
de créditos tributários relati-
vos ao ICMS também seja pos-
sibilitado que a quitação ocor-
ra mediante a utilização de cré-
ditos tributários acumulados
do ICMS próprios ou recebi-
dos em transferência de tercei-
ros", esclarece a deputada Marli
Paulino.

receber das empresas, no pro-
grama de Regularização de Dé-
bitos (REFIS)", explica a depu-
tada.

De acordo com a presente
proposta que já tramita na casa

de leis, trata-se exclusivamen-
te de um encontro de contas.
Com a lei, o Estado poderá
compensar e abater a dívida
das empresas utilizando deste
valor que está em seu poder, e

Rio Branco do Sul

Unidade de Saúde da Família é inaugurada no Jardim Paraíso
Com investimento de aproximadamente R$ 2,3 milhões, obra foi viabilizada pela parceria entre

Prefeitura e Governo do Estado, levando saúde de qualidade e mais perto da população local
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A obra, fruto da união entre a Prefeitura de Rio Branco do Sul
e o Governo do Estado, representa um salto na qualidade

da assistência à saúde pública do município

A manhã da última terça-
feira marcou uma conquista
histórica para os moradores
do Jardim Paraíso: a inaugura-
ção da nova Unidade de Saúde
da Família (USF) "Ana Vaz
Stresser". A obra, fruto da
união entre a Prefeitura de Rio
Branco do Sul e o Governo do
Estado, representa um salto na
qualidade da assistência à saú-
de pública do município.

ESTRUTURA MODERNA
 E ATENDIMENTO
HUMANIZADO

A nova unidade foi constru-
ída com investimento total de
cerca de R$ 2,3 milhões, sendo
R$ 503 mil destinados à aquisi-
ção do terreno por parte do
município e cerca de R$ 1,8
milhão aplicados na construção
e compra de equipamentos. O
Governo do Estado contribuiu
com R$ 1 milhão para a obra e
mais R$ 75 mil para mobiliário
e equipamentos, enquanto a

Prefeitura assegurou cerca de
R$ 800 mil de contrapartida.

Com estrutura moderna, a
USF vai oferecer diversos servi-
ços essenciais, como consultas
médicas e de enfermagem, vaci-
nação, atendimento odontológi-
co, dispensação de medicamen-
tos, pré-natal, monitoramento
de doenças crônicas e ações vol-
tadas à saúde da mulher, do ido-
so e da criança.

COMPROMISSO
COM A POPULAÇÃO

Durante a solenidade, a pre-
feita Karime Fayad destacou o
compromisso da gestão com o
fortalecimento da saúde pública.
"Hoje a gente inaugura essa uni-
dade com grande contrapartida
do município, que antes só tinha
dívidas e não tinha nenhum ter-
reno. Hoje temos 50 lotes em
nome da Prefeitura, e isso é re-
sultado de muito trabalho e res-
peito à nossa população", afir-
mou.

A secretária municipal de
Saúde, Nice Andreia de Almei-
da Lara, também celebrou o
momento. "Há 46 anos os mo-
radores aguardavam por essa
obra. Hoje, entregamos uma
estrutura que atende a todos
os critérios de vigilância sa-
nitária e com toda a digni-
dade que a comunidade me-
rece", disse. Antes da inau-
guração, os moradores da re-
gião eram atendidos em uma
casa alugada na antiga UBS Pa-
panduva.

AMPLIAÇÃO DA
COBERTURA DE SAÚDE

Com essa inauguração, Rio
Branco do Sul passa a contar
com 11 Unidades de Saúde,
sendo 6 na área urbana e 5 na
zona rural. A nova USF Jardim
Paraíso deve atender, em mé-
dia, 3.200 pessoas, promoven-
do mais acessibilidade, cuidado
humanizado e bem-estar para
a comunidade.
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Horóscopo do Dia
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Touro

GERAL

Lua e Júpiter harmonizados evidenciam o potencial das ações
articuladas em parceria, abrindo caminho para oportunidades
de realização conjunta.

Uma mente visionária marca seu desempenho na gestão das
responsabilidades, elevando seu poder de ação e colocando-lhe
à frente de realizações importantes.

As reflexões, os estudos e as atividades profissionais tendem
a uma maior complexidade como resultado do seu desejo de
autoaprimoramento.

Demonstre consideração pela pessoa amada colocando o afe-
to como prioridade. Dedique-se com atenção às demandas da
vida amorosa.

As ações articuladas em parceria constituem um recurso po-
deroso, colocando os projetos em curso na trilha da prosperi-
dade.

A qualidade do seu desempenho eleva sua reputação, desta-
cando-lhe como pessoa de influência no meio em que atua.

Procure compartilhar esses momentos com as pessoas que-
ridas, comungando dos valores que permeiam tais vínculos.

A jornada se revela favorável ao recolhimento e à fruição de
prazeres seletos, tanto individualmente como no círculo íntimo.

É possível que surjam pessoas que lhe beneficiem em sua
área de atuação profissional, abrindo-lhe portas valiosas e lhe
apresentando outros contatos.

No amor, estressar-se com situações corriqueiras não ajuda
no equilíbrio afetivo. Atente às suas prioridades agora.

O céu da semana lhe deixa seletiva e dedicada a aprimorar o
círculo de confiança, renovando os valores que permeiam suas
relações.

Sua relação com o universo patrimonial trilha o caminho da
prosperidade, oportunizando inclusive ações que lhe ajudem a
melhorar sua vida financeira

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

atendimento público a
cães e gatos de Curiti-
ba foi ampliado pela

Prefeitura. Agora, além do Hos-
pital Veterinário Municipal, os
moradores vão poder usar os
serviços de atendimento vete-
rinário gratuito para cães e ga-
tos na HPet Clínica Veterinária,
que fica no bairro Boa Vista.
Nesta terça-feira (22), o pre-
feito de Curitiba, Eduardo Pi-
mentel, assinou o termo de
doação de serviços que vai
permitir a parceria entre a Pre-
feitura e HPet.

A estrutura conta com con-
sultórios e equipes especializa-
das, salas de cirurgia equipadas
e laboratórios. O atendimento
gratuito será feito por agenda-
mentos on-line, pelo site da
Rede de Proteção Animal de
Curitiba. O HPet tem previsão
de atendimento de no mínimo
15 consultas por dia na moda-
lidade clínica veterinária, com
previsão de internamento/dia
em determinados casos. O ho-
rário de funcionamento será
de segunda a sexta-feira, das 8h
às 20h.

Nesta terça, o prefeito
Eduardo Pimentel também
abriu a primeira agenda de con-
sultas gratuitas no HPet e des-
tacou a importância da parce-
ria entre o poder público e o
setor privado.

"Isso que está acontecendo
aqui hoje é o espírito do nos-
so governo, é a integração. O
trabalho em conjunto a favor
de quem mais precisa e nesse
caso os gatos e cachorros, os
nossos amigos pets. Aqui é mais
uma porta de atendimento gra-
tuito veterinário na nossa ci-
dade", explicou Eduardo Pi-
mentel.

O prefeito também deter-
minou que os moradores que
adotarem cães ou gatos no
Centro de Referência de Ani-
mais em Risco (Crar) tenham
atendimento prioritário e vita-
lício no HPet, assim como já
acontece no Hospital Veteriná-
rio Municipal.  A secretária mu-
nicipal do Meio Ambiente, Ma-

Cães e gatos ganham mais um endereço de
atendimento veterinário gratuito em Curitiba
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rilza Dias, disse que a parceria
vai fortalecer o trabalho da
Rede de Proteção Animal de
Curitiba. "Hoje estamos ampli-
ando o atendimento público
veterinário gratuito e isso é
maravilhoso para a cidade. A
equipe da Rede de Proteção
Animal faz um trabalho incan-
sável e conseguimos avançar
cada vez mais", disse Marilza.

COMO FUNCIONA
As inscrições dos animais

para atendimento na HPet Clí-
nica Veterinária serão feitas
pelo site da Rede de Proteção
Animal, na área de eventos, as-
sim como já ocorre para as
consultas do Hospital Veteriná-
rio Municipal e para os muti-
rões de castração gratuitos e
demais eventos da Rede de
Proteção Animal. As agendas
vão abrir uma vez por semana,
sempre às segundas-feiras, a
partir do dia 28 de abril.

O HPet é mantido pela Ir-
mandade da Santa Casa de Mi-
sericórdia de Curitiba e foi
inaugurado em novembro de
2024. Por meio do termo de
doação de serviços ao municí-
pio de Curitiba, passa a ofere-
cer atendimento médico vete-
rinário gratuito para cães e ga-
tos de moradores de Curitiba.
A doação dos serviços veteri-
nários tem o valor inicial de R$
500 mil, com vigência de 1 ano.

REDE DE PROTEÇÃO
ANIMAL

Desde janeiro de 2025, o

Programa Municipal de Castra-
ção Gratuita de cães e gatos da
Prefeitura de Curitiba já fez
10.800 cirurgias.

O Pet móvel - Unidade Ve-
terinária, em ações de vacina-
ção realizadas nas regionais
Cajuru, Bairro Novo e Tatuqua-
ra, também já possibilitou a va-
cinação (polivalente e antirrá-
bica) para 900 pets de mora-
dores de Curitiba.

O serviço da Unidade de
Resgate Animal - Ambulância
Veterinária socorre, em média,
dois animais em situação de rua
por dia, vítimas de atropelamen-
tos nas ruas.

Estes animais são disponibi-
lizados para adoção responsá-
vel no Centro de Referência de
Animais em Risco (Crar), que
é tratado com um centro per-
manente de adoções, além dos
eventos Amigo Bicho, com qua-
tro edições já realizadas em
2025.

HOSPITAL VETERINÁRIO
MUNICIPAL

O Hospital Veterinário Mu-
nicipal São Francisco de Assis,
no Parque Municipal São Fran-
cisco de Assis, iniciou o funci-
onamento no dia 13 de janeiro
deste ano e já promoveu 3 mil
consultas gratuitas de cães e
gatos de moradores de Curiti-
ba, que geraram um total de
6.500 procedimentos até o
momento. Destes, foram 245
atendimentos de maior com-
plexidade, como cirurgias orto-
pédicas e oncológicas.

O prefeito de Curitiba, Eduardo Pimentel, assinou o termo de doação
de serviços que vai permitir a parceria entre a Prefeitura e HPet
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Parabéns, Samira por sua formatura!

Da esquerda p direita: irmã Laila, a mãe Adriana Chemim Araújo,
a formanda Samira, e seu pai Aryzone Karam Araújo

Parabéns, querida Samira
por sua formatura

comemorada nessa
segunda-feira (21). Foi um

lindo e emocionante
momento entre família e

amigos no Restaurante
Porta Romana. Agora você

é formada em música
pela Universidade

Federal do Paraná.
Que seu talento

como pianista inspirem
muitos ao seu redor.

Cristianne Mazalotti
Esta quarta-feira

(23), é um dia
muito especial para

Cristianne Mazalotti,
diretora da

Apolar Imóveis e
minha companheira

do Rotary Club
de Pinhais.

Desejo a você muita
saúde, felicidade

e que seus
sonhos se realizem.

Haline Siroti
Felicidades à Haline Siroti
que sopra as velinhas nesta
quarta-feira (23).
Desejo a você muita
alegria, saúde e realizações.
Parabéns!

Jorge Luiz

Nesta quarta-feira (24),
meu querido primo
Jorge Luiz Karam Guerra,
comemora mais um
ano de vida. Ele foi
Secretário de Finanças de
Pinhais, no ano de sua
fundação. Quero te
parabenizar por ser uma
pessoa gentil e generosa.
Desejo a você muita
saúde e sucesso,
pois você merece!


